
Juíza arquiva morte de Russo e polícia 
só retomará caso com ordem judicial

Por falta de provas, execução do 
ex-secretário Marco Antonio 
Barion, em Nova Odessa, é dada 
por encerrada, sem prisões

LOCAIS RIBEIRINHOS EXERCÍCIO 2020

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A Vigilância em Saúde da Prefeitura de Nova Odessa divulgou a lista de locais 
ribeirinhos onde são encontrados carrapatos-estrela na cidade e, por extensão, 
existe o risco de infecção em humanos pela bactéria Rickettsia rickettsii, cau-
sadora da febre maculosa, doença com alto nível de mortalidade. A bactéria é 
transmitida ao homem exclusivamente pelo carrapato contaminado. A cidade 
tem 11 áreas de risco para a doença.                                                                       PÁGINA 08

A Câmara Municipal de Sumaré votará o parecer prévio do TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo) que julgou as contas da Prefeitura relativas ao 
exercício de 2020. A votação acontece na sessão ordinária desta terça-feira (20). O 
TCE julgou favoravelmente as contas do prefeito Luiz Dalben (Cidadania), e ago-
ra o Legislativo decide se segue ou não o entendimento do tribunal. O parecer só 
pode ser rejeitado pelo voto de dois terços dos membros da Câmara.         PÁGINA 03

Nova Odessa tem 11 áreas 
de risco para carrapato

CASA DE PASSAGEM TRABALHO VALIOSO

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Hortolândia intensificou as ações de acolhimento e amparo à população em situa-
ção de rua durante o período do inverno. A Operação Inverno é uma iniciativa que 
visa proporcionar abrigo e cuidados adequados, encaminhando as pessoas para a 
Casa de Passagem, um abrigo institucional mantido pela Prefeitura. Atualmente, 
o abrigo está atendendo 37 pessoas. A Casa de Passagem é um abrigo localizado 
na rua Francisco Guimarães de Oliveira, no Remanso Campineiro.                 PÁGINA 07

A Prefeitura de Monte Mor, em convênio com a AMAAH-SP (Associação de Mães e 
Amigos dos Autistas de Hortolândia), inaugurou no sábado (17) a sua unidade lo-
cal, que vai oferecer acolhimento e apoio às pessoas com TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista). Para o prefeito Edivaldo Brischi (PTB) “os trabalhos desenvolvidos 
pela associação são muito valiosos no âmbito da saúde, e da educação, em prol da 
melhoria da qualidade de vida dos assistidos, inclusive de suas famílias”.    PÁGINA 09

Hortolândia intensifica 
acolhimento no frio

Brischi inaugura espaço 
para atender autistas

Câmara vota contas do 
prefeito Luiz Dalben

A juíza da 1ª Vara Judi-
cial de Nova Odessa, Eli-
zabeth Shalders de Olivei-
ra Roxo, mandou arquivar 
a investigação da Polícia 
Civil que buscava eluci-
dar o assassinato de Mar-
co Antonio Barion, o Rus-
so, ex-secretário de Gover-
no da Prefeitura de Nova 
Odessa. Russo foi execu-
tado em 6 de dezembro de 
2021, com 13 tiros, no Jar-

dim Marajoara, depois de 
deixar o condomínio onde 
morava rumo ao Paço Mu-
nicipal. O caso correu em 
segredo de justiça. A Se-
cretaria Estadual de Se-
gurança Pública informou 
que a investigação do ca-
so se encerra com a deci-
são judicial e se a Justiça 
pedir futuramente a rea-
bertura da apuração, as-
sim será feito.         PÁGINA 06

REDE MUNICIPAL

DIVULGAÇÃO

Médicos de Monte Mor aceitam 
proposta e descartam greve

Em assembleia geral reali-
zada na noite desta segun-
da-feira (19), os médicos que 
atuam na rede municipal de 
saúde de Monte Mor acei-
taram, por unanimidade, 
a proposta de reajuste de 
50% nos salários apresenta-
da pela Prefeitura. Pela pro-
posta oficializada ao Sinds-
mor (Sindicato dos Servi-
dores Municipais de Mon-
te Mor), 30% do salário base 
da categoria será reajusta-
do agora e outros 20% serão 
corrigidos em outubro des-
te ano. Com isso, está des-
cartada a greve dos médi-
cos na cidade.             PÁGINA 09

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 4,00TERÇA-FEIRA
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Hortolândia e 
Paulínia têm 

7 casos suspeitos 
de maculosa  PG. 05
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Asaga da Iniciativa 
Yasuní ITT, que se 

desenrola desde 2007 
e envolve a exploração 
petrolífera na Amazônia 
equatoriana, ainda não 
terminou e pode nos re-
velar importantes ques-
tões sobre a relação entre con-
servação ambiental e as neces-
sidades econômicas. No entanto, 
essa discussão tem ecoado pou-
co no Brasil, onde nossa com-
preensão dos países latino-ame-
ricanos é limitada, restringin-
do-se às redes sociais ou a arti-
gos de jornal que apenas desta-
cam eventos como eleições, cri-
ses e golpes. Também nos estu-
dos acadêmicos brasileiros é co-
mum observarmos uma certa 
tendência à introversão, e quan-
do olhamos para fora nosso foco 
se limita aos países desenvolvi-
dos, reproduzindo análises his-
tóricas e políticas que reforçam 
uma mentalidade colonial.

Em 2008, o Equador aprovou, 
por meio de um referendo popu-
lar, uma Constituição bastante 
progressista que reconheceu a 
natureza como sujeito de direi-
tos e adotou o princípio do buen 
vivir (bem viver). Essa Consti-
tuição é considerada uma das 
mais avançadas em relação às 
questões ambientais, buscando 
evitar o esgotamento da nature-
za por meio de um equilíbrio en-
tre as dimensões social, econô-
mica e ambiental. Além disso, a 
Constituição de 2008 promoveu 
mudanças políticas significati-
vas, como a limitação dos man-
datos presidenciais a dois pe-
ríodos consecutivos, a criação 
de mecanismos de participação 

cidadã, como as consul-
tas populares, e a garan-
tia da autonomia dos go-
vernos locais e das na-
cionalidades indígenas, 
consolidando um Esta-
do plurinacional.

Nesse contexto, o 
Equador, um país dependente 
do petróleo, deu um passo apa-
rentemente pioneiro em direção 
a um desenvolvimento pós-pe-
tróleo ao lançar a Iniciativa Ya-
suní ITT (campos petrolíferos 
de Ishpingo, Tiputini e Tambo-
cocha). Essa iniciativa preten-
dia não explorar o petróleo nes-
te parque, localizado na Ama-
zônia equatoriana e reconheci-
do como reserva da biosfera pe-
la Unesco em 1989, desde que os 
países desenvolvidos pagassem 
uma compensação.

Essa iniciativa surgiu como 
resposta coletiva à forma extre-
mamente predatória com que a 
extração de petróleo havia sido 
conduzida no país nas décadas 
anteriores, especialmente pela 
empresa Chevron Texaco, resul-
tando em abusos e danos am-
bientais. Esse processo deixou 
marcas e tornou-se alvo de dis-
puta jurídica internacional, que 
ainda não foi solucionada mes-
mo após mais de 26 anos. Essas 
disputas cristalizaram-se na so-
ciedade civil, especialmente en-
tre aqueles historicamente afeta-
dos pela exploração petrolífera, 
criando um movimento em favor 
da moratória petrolífera que em-
basava a Iniciativa Yasuní ITT.

Desta forma, a Iniciativa Ya-
suní ITT buscava evitar a ex-
ploração do petróleo amazôni-
co, alinhando-se com o marco 

constitucional de 2008, que vi-
sava à proteção ambiental e à 
redução da emissão de poluen-
tes na atmosfera. No entanto, a 
não extração dos 920 milhões de 
barris de petróleo representaria 
uma perda significativa de apro-
ximadamente US$ 7 bilhões pa-
ra um país economicamente de-
pendente do petróleo.

Ao não explorar petróleo nes-
te bloco localizado no Parque Ya-
suní, o governo equatoriano es-
perava receber contribuições fi-
nanceiras dos países desenvol-
vidos como compensação pela 
não emissão de gases do efeito 
estufa (GEE). Contudo, as me-
tas de US$ 3,6 bilhões que de-
veriam ser doadas até 2022 não 
foram alcançadas, e a iniciativa 
fracassou em 2013.

Em 2013, diante das dificul-
dades, o governo equatoriano 
anunciou a suspensão formal 
da proposta Yasuní ITT e algum 
tempo depois deu início à explo-
ração de petróleo no Bloco ITT. 
Essa decisão gerou intensas crí-
ticas e levou a um movimento 
popular para a realização de um 
plebiscito sobre as atividades pe-
trolíferas na Amazônia equato-
riana. No entanto, a coleta de as-
sinaturas necessárias para a rea-
lização do plebiscito enfrentou 
diversos obstáculos, com restri-
ções rigorosas impostas pelo go-
verno ao processo, alegando ir-
regularidades nas assinaturas 
apresentadas pelo movimento 
chamado Yasunidos, que recor-
reu à justiça. Passados dez anos 
do encerramento da Iniciativa 
Yasuní ITT, em maio de 2023, a 
Corte Constitucional equatoria-
na aprovou a realização da con-

sulta popular, permitindo que a 
população equatoriana decida 
sobre a exploração petrolífera 
no Bloco 43.

Embora a Iniciativa Yasuní 
ITT não tenha sido totalmente 
bem-sucedida, ela trouxe à to-
na questões cruciais sobre a de-
pendência dos recursos naturais 
na América Latina e o compro-
metimento insuficiente dos paí-
ses desenvolvidos em contribuir 
para a preservação ambiental da 
Amazônia.

Assim, podemos dizer que o 
projeto Yasuní ITT represen-
tou um avanço do Equador ao 
se colocar frente a uma tentati-
va de desenvolvimento pós-pe-
tróleo, inspirando-se no prin-
cípio comum da corresponsa-
bilização em nome da proteção 
ambiental. No entanto, também 
evidenciou as limitações ineren-
tes aos países dependentes, nos 
quais, mesmo com uma Cons-
tituição bastante avançada em 
relação à questão ambiental, o 
país não conseguiu trilhar um 
caminho além da dependência 
do petróleo.

Após todos esses processos 
que tentei resumir neste texto, 
nos próximos meses será rea-
lizada uma consulta popular 
que deveria ter sido realizada 
em 2013, na qual a população 
equatoriana poderá se posicio-
nar nas urnas sobre o tema da 
exploração petrolífera no Ya-
suní. Do Brasil, acompanhare-
mos atentamente esse processo 
para compreender como a po-
pulação está pensando a extra-
ção de seus recursos naturais e 
quais lições podemos tirar des-
sa experiência.

Projeto petrolífero na Amazônia equatoriana: 
desafios ambientais e seus ecos para o Brasil
Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 11 o    l    Máxima 26o Hoje, 19 de junho de 
2023 estou vivendo 

uma experiência curio-
sa; vejam só: dois conhe-
cidos meus - com quem 
mantenho relação cor-
dial e até fraterna, -, 
resolveram tentar me 
ofender através da desqualifica-
ção; um é advogado, que se reco-
nhece de esquerda – fomos ami-
gos e somos conhecidos há mais 
de quarenta anos -, o outro é um 
“amiguinho novo” e que se apre-
senta como sendo um democra-
ta de direita.

O primeiro me chamou de 
“queridinho de fascistas” e o se-
gundo sugeriu que recebo “algu-
ma coisa” para, segundo ele, não 
criticar Lula e o governo. 

Bem, as tentativas de desqua-
lificação e as ofensas não me al-
cançaram, pois, como já escrevi 
aqui, não quero “ter razão” – ra-
zão quem quer é bobo -, desejo 
apenas criar um ambiente para 
o debate de ideias.

Tenho afirmado que são os 
Olavobolsonaristas, que, na fal-
ta de argumentos substantivos à 
mão, usam o método da desqua-
lificação, mas meus amigos não 
são desse naipe.

Dito isso, aproveito o fato pa-
ra refletir sobre o “porque” algu-
mas pessoas precisam ofender e 
usam a desqualificação do inter-
locutor como método de debate. 

Uma introdução – Sou par-
cial em todas as minhas opi-
niões, mas me proponho a ser 
honesto, tanto que quando estou 
errado nas opiniões e previsões, 
estou sempre disposto a ouvir e 
me retratar.

Mas, nem todos os 
que se apresentam co-
mo “democratas” tran-
sitam com tranquilida-
de pelo campo das di-
ferenças e do respeito a 
elas, na verdade muitos 
deles não gostam do de-

bate, preferem a desqualificação 
do articulista, a fofoca nos esca-
ninhos da própria mediocridade 
a enfrentar o conteúdo que lhes 
causa incomodo ou mal-estar.

Abaixo dou alguns exemplos 
do que estou tentando expressar. 

Em 15 de janeiro de 2016 es-
crevi que estava em curso um 
golpe de Estado, com uma meto-
dologia curiosa: (a) a Judicializa-
ção da Política; (b) a Politização 
do Poder Judiciário; (c) a espe-
tacularização (midiatização) do 
que foi judicializado e, por fim, 
d) a criminalização da Política, 
dos políticos e dos partidos polí-
ticos, tudo para justificar o golpe 
1. Em razão desse artigo fui dura-
mente criticado e ofendido pelos 
antipetistas (não posso reprodu-
zir aqui os adjetivos usados para 
atacar a minha opinião; opinião 
assinada e publicada).

Há ainda o artigo de 28 de 
abril de 2018 , no qual informei 
que os impactos da Lava Jato 
em 2015 tiraram 142,6 bilhões 
de reais da economia brasileira 
e que a queda abrupta das ativi-
dades das empresas investiga-
das pela Lava-Jato fechou inú-
meros postos de trabalho (foram 
quase 3 milhões de trabalhado-
res demitidos). Após a publica-
ção deste artigo foram os lava-
jatistas que ofenderam a mim 
e a minha mãe, logo ela que, en-

quanto mãe, é a única pessoa que 
se aproxima do que imagino por 
santidade. 

Noutro artigo, esse de 18 de 
março de 2019, cujo título é: “O 
golpe continua. O alvo é o STF”3, 
escrevi que a extrema-direita, 
através das redes sociais, co-
meçava a desacreditar os Mi-
nistros do STF e a própria cor-
te, frente a população, mobili-
zando os seus fanáticos segui-
dores a gritarem histéricos pe-
lo fechamento do STF. Em “ho-
menagem” a esse artigo recebi 
mensagens no meu Facebook 
e Instagram de bolsonaristas; 
chegaram a dizer que sabiam 
onde eu morava e onde traba-
lham meus filhos. Denunciei o 
fato à uma autoridade policial. 

E, para coroar a saga que des-
crevo acima, a publicação do ar-
tigo “O velho, o menino, o burro” 
e os luas-pretas 4 , dessa sema-
na, no qual reflito sobre a ques-
tão da moradia, a partir da cons-
trução de embriões de 15m2 em 
Campinas; constou no artigo que 
os embriões construídos em ter-
renos de 90m2 não são adequa-
dos e que o ideal teria sido cons-
truir as casas definitivas, mas 
que foi o possível de ser reali-
zado nas circunstâncias dadas: 
ordem judicial de desocupação. 
Fui chamado de “queridinho de 
fascistas” e de “belo cristão” por 
um petista local. 

Vejam só, sou uma unanimi-
dade: criticado por antipetistas, 
lavajatistas, bolsonaristas e pe-
tistas. Talvez eu precise ser es-
tudado.

E os meus amigos, citados 
com discrição nesse artigo? 

Talvez eles sejam apenas bo-
bos, pois não quero acreditar que 
façam parte das pessoas que cri-
ticam e reclamam por prazer, 
uma gente que não existe sem 
maldizer, que tem a maldade na 
sua essência; não posse crer que 
pessoas tão educadas e corretas 
como eles, estejam entre aque-
las que tem mais facilidade pa-
ra criticar e reclamar das ações 
e opiniões dos outros do que das 
suas próprias. 

Não acredito que os meus ami-
gos – tanto o que me chamou de 
fascista, quanto que sugeriu que 
“ganho alguma coisa” para, se-
gundo ele, poupar Lula e o STF 
-, sejam más pessoas, malcria-
das, intolerantes, levianas, ca-
nalhas, ignorantes, irresponsá-
veis, ressentidos, invejosos, ou, 
muito menos, que tenham algum 
transtorno mental, síndrome ou 
perturbação clinicamente signi-
ficativa na cognição, na regula-
ção emocional ou no comporta-
mento, eles apenas “erraram a 
mão” ao trocarem a crítica, tão 
necessária, ela ofensa. 

Especialmente porque são 
meus amigos, por isso, como 
me disse Álvaro de Campos, com 
quem me aconselhei, esses ami-
gos são campeões em tudo, ao 
passo eu reles e porco, tantas ve-
zes vil, tantas vezes irrespon-
divelmente parasita e indescul-
pavelmente sujo; que tenho so-
frido a angústia das pequenas 
coisas ridículas, eu que não te-
nho par nisto tudo neste mundo, 
não posso sequer considerar que 
eles, verdadeiros semideuses, me 
ofenderam de forma consciente.

Essas são as reflexões.

Malcriados, intolerentes, leviamos, canalhas, 
ignorantes, irresponsáveis, ressentidos e invejosos?

é advogado, pós-graduado em Processo Civil, Filosofia Social e Planejamento Fiscal, pela PUC SP, tendo cursado Economia Monetária no IE da UNICAMP; sócio da www.
macielneto.adv.br; autor de “Reflexões sobre o Estudo do Direito”, ed. komedi; dentre outros; foi professor universitário, secretário municipal em Campinas e SumaréPedro Benedito Maciel Neto



A Prefeitura de Sumaré 
abriu inscrições para expo-
sitores de orquídeas, barra-
cas de artesanatos e de ali-
mentos para a 13ª Mostra e 
Venda de Orquídeas de Su-
maré, que acontece nos dias 
21, 22 e 23 de julho. As ins-
crições vão até o dia 20 de 
julho, véspera do evento.

As inscrições pode-
rão ser feitas através dos 
telefones da Secretaria 
de Sustentabilidade: (19) 
3828-4775/3903-2431 ou 
3828-4692 ou via e-mail: 
meioambiente@sumare.
sp.gov.br. É preciso falar 
com Sandra ou Geovana.

“A Mostra de Orquídeas é 
um evento tradicional reali-
zado pela Prefeitura de Su-
maré e é muito bom rever a 
população e pessoas de ou-
tras cidades prestigiando o 
Orquidário Sumaré, um es-

paço público pelo qual te-
mos imenso carinho, on-
de podemos contemplar as 
mais lindas espécies de or-
quídeas, esta flor tão delica-
da que dá nome a nossa ci-
dade, num ambiente mui-

to agradável. Por isso, con-
vidamos a todos para pres-
tigiarem”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

ORQUIDÁRIO
No ano passado, o Orqui-

dário passou por uma am-
pla reforma, promovida pe-
la Prefeitura, com a pintu-
ra geral do prédio, manu-
tenção da cobertura e ade-
quações na estrutura que 
serve de apoio para a expo-
sição das orquídeas, como 
mesas e prateleiras, além 
do replantio de alguns 
exemplares. Além disso, 
houve a retomada das ati-
vidades no local, que esta-
va com as ações suspensas 
devido à pandemia.

Sumaré abre inscrições 
para Mostra de Orquídeas

DIVULGAÇÃO

13ª EDIÇÃO 

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Hortolândia e 
Paulínia já registram 
7 casos suspeitos de 
febre maculosaCIDADES

Parlamentares jovens sugerem vale-transporte estudantil 
em Sumaré (na foto, Camilly Meira e Marcos Lima Santana)

TERÇA-FEIRA
20 DE JUNHO DE 2023
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Parecer prévio do TCE sobre o exercício 
2020 foi favorável às contas municipais; 
Legislativo julga e tem a palavra final

A Câmara Municipal de 
Sumaré votará o parecer 
prévio do TCE-SP (Tribunal 
de Contas do Estado de São 
Paulo) que julgou as contas 
da Prefeitura relativas ao 
exercício de 2020. A vota-
ção acontece na sessão ordi-
nária desta terça-feira (20). 

O TCE julgou favoravel-
mente as contas do prefei-
to Luiz Dalben (Cidadania), 
e agora o Legislativo decide 
se segue ou não o entendi-
mento do tribunal. Pela Lei 
Orgânica do Município, o 
parecer só pode ser rejeita-
do pelo voto de dois terços 
dos membros da Câmara.

Conforme Regimento In-
terno da Câmara, nas ses-
sões em que se discutirem 

as contas municipais, não 
haverá a fase do expedien-
te nem a explicação pes-
soal, sendo todo o tempo 
destinado à Ordem do Dia. 
Portanto, não haverá leitu-
ra de indicações nem dis-
cussão de moções e reque-
rimentos.

PARLAMENTO JOVEM
Os parlamentares jovens 

de Sumaré vão debater um 
projeto de lei que institui 
o vale-transporte para es-
tudantes da rede pública 
e particular do município. 
Como o objetivo do Parla-
mento Jovem é simular as 
vivências do Poder Legis-
lativo entre os adolescen-
tes, o projeto não tem for-
ça de lei, mas reflete as as-
pirações dos jovens e pode 
inspirar políticas públicas. 

O PL nº 01/2023, que suge-
re a criação do vale-trans-
porte estudantil, foi lido na 
sessão realizada no sába-
do (17) e deve ser colocada 
em votação no próximo en-
contro do Parlamento Jo-
vem, em agosto. A propos-
ta é dos vereadores jovens 
Marcos Lima Santana e Ca-
milly Meira.

Pelo texto, o vale-trans-
porte estudantil seria uti-
lizado exclusivamente pa-
ra o deslocamento do estu-
dante entre sua residência e 
a instituição de ensino, nos 
dias letivos e nos horários 
correspondentes às ativi-
dades escolares. A ideia é 
contribuir para a redução 
da evasão escolar e promo-
ver a igualdade de oportu-
nidades educacionais.

“O deslocamento diário 

entre a residência e a ins-
tituição de ensino pode re-
presentar um obstáculo pa-
ra muitos estudantes, po-
dendo levar à desistência 
dos estudos. Além disso, o 
vale-transporte estudantil 
contribui para a redução da 
evasão escolar, já que faci-
lita o acesso às atividades 
extracurriculares, como 
cursos, palestras e visitas 
a museus, proporcionando 
uma formação mais com-
pleta e enriquecedora pa-
ra os estudantes. Por fim, 
o vale-transporte estudan-
til promove a igualdade de 
oportunidades educacio-
nais, uma vez que todos os 
estudantes terão acesso 
ao benefício, independen-
temente de sua condição 
socioeconômica”, destaca 
a justificativa do projeto.

Vereadores 
de Sumaré 
votam nesta 
terça contas 
do prefeito 
Luiz Dalben

Prefeito de Sumaré terá contas avaliadas pelos parlamentares nesta terça
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A Secretaria de Saúde 
de Sumaré realizou nes-
ta segunda-feira (19) uma 
capacitação aos profissio-
nais da saúde cujo foco foi 
a atualização sobre a fe-
bre maculosa. O objetivo é 
uma maior sensibilização 

das equipes da rede de saú-
de no manejo da doença.

O encontro aconteceu 
em dois períodos: manhã 
e tarde. O público-alvo do 
encontro foram os geren-
tes, médicos, enfermei-
ros, auxiliares e técnicos 
de enfermagem.

A programação abordou 
a situação atual da doen-

ça, notificação, transmis-
são, manejo clínico, diag-
nóstico laboratorial e tra-
tamento. Também foram 
apresentadas pela equi-
pe da Zoonoses as áreas 
de risco de contaminação 
da doença no município, 
hospedeiros e orientações 
quanto à prevenção da fe-
bre maculosa.

Saúde de Sumaré promove 
capacitação de febre maculosa

Objetivo da ação é aumentar sensibilidade das equipes da rede municipal contra a doença

ATUALIZAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Inscrições 
podem ser feitas 

até o dia 20 
de julho, véspera 

do evento

Orquidário: Mostra 
acontece nos dias 21, 
22 e 23 de julho



Empresa de Nova Odessa foi escolhida pelo governo para produzir cobertores para os 645 municípios

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), a presidente volun-
tária do Fundo Social de 
Solidariedade, Rose Mi-
randa, e o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Rafael 
Brocchi, acompanharam 
nesta segunda-feira (19) a 
retirada de 200 cobertores 
doados a Nova Odessa pe-
lo Governo do Estado, atra-
vés do Fundo Social de So-
lidariedade de São Paulo, 
além de 10 caixas de arre-
cadação para a Campanha 
do Agasalho 2023.

Os itens foram produzi-
dos pela Nacional Têxtil, 
empresa do Grupo Ober, si-
tuada em Nova Odessa e 
responsável pela produção 
dos 125 mil cobertores ad-
quiridos pelo Fundo Social 
de São Paulo para a Cam-
panha do Agasalho 2023. 
Os cobertores estão sen-
do doados a pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade 
social nos 645 municípios 
paulistas.

Diariamente, dezenas 
de municípios têm retira-
do seus fardos de coberto-
res na unidade produtiva e 
Centro de Distribuição da 
empresa no Distrito Indus-
trial de Nova Odessa, on-
de prefeito e autoridades 
estiveram e foram recebi-
dos pelos diretores do gru-

po, Daniel Berggren e Jo-
sué Varella.

Os 200 cobertores des-
tinados para o Fundo So-
cial de Nova Odessa já po-
dem ser utilizados imedia-
tamente pela Defesa Civil 
Municipal, no trabalho diá-
rio de atendimento à popu-
lação em situação de rua da 
cidade, ou então serão dis-
tribuídos gradativamente à 
população carente atendi-
da pelos órgãos municipais.

“Estamos começando 
uma segunda-feira aben-
çoada por Deus. A Ober tem 
essa parceria através do 
Fundo Social do Estado, do 
nosso governador Tarcísio 
de Freitas, pela qual esta-
mos recebendo 200 cober-
tores para aquecer aque-
las pessoas mais vulnerá-
veis neste inverno, aquela 
pessoa que dorme na rua, 
aquela família que não tem 
recursos para comprar um 
cobertor. Aqui temos qua-
lidade e quantidade. Isso é 
a credibilidade que a Ober 
possui junto ao Estado”, 
afirmou o prefeito Leiti-
nho ao receber os coberto-
res e acompanhar o carre-
gamento do caminhão que 
transportou os itens até a 
sede do Fundo Social.

“É uma alegria receber 
esses itens, ainda mais pro-
duzidos por uma empresa 
que é da nossa cidade. O Es-
tado nos presenteou com 
estes 200 cobertores para 
aquecermos quem tem frio 

no nosso município. Mui-
ta gratidão ao governador 
Tarcísio, ao nosso prefeito e 
ao pessoal da Ober”, acres-
centou Rose Miranda.

A retirada dos cobertores 
na Ober em Nova Odessa vai 
até esta quarta-feira (21), iní-
cio do Inverno. “Os cober-
tores adquiridos pelo Fun-
do Social estão sendo distri-
buídos de acordo com dados 
do CadÚnico, cadastro na-
cional com informações so-
bre famílias de baixa renda 
existentes no país. A doação 

dos cobertores é uma ação 
da Campanha do Agasalho 
2023”, explicou o Governo 
do Estado, em nota.

A distribuição está sen-
do feita semanalmente aos 
municípios pela própria fa-
bricante, a Nacional Têxtil 
de Nova Odessa. Junto aos 
cobertores, o Fundo Social 
está enviando as caixas ofi-
ciais de arrecadação para 
que cada município parti-
cipe da campanha também 
com a coleta de doações de 
itens de inverno.

EM NOVA ODESSA
A arrecadação de rou-

pas, agasalhos e coberto-
res através da Campanha 
do Agasalho 2023 continua 
também em Nova Odessa, 
uma realização do Fundo 
Social de Solidariedade da 
Prefeitura. Até o dia 26 de 
junho, a população pode fa-
zer suas doações. Além do 
próprio Fundo Social, há 
vários pontos espalhados 
pela cidade com as tradicio-
nais caixas de papelão para 
o recebimento das doações.

Leitinho retira na Ober 200 
cobertores doados pelo Estado 
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O 1º Mutirão “Se Liga Ju-
ventude 2023” em Nova 
Odessa promoveu no sá-
bado (17) a inscrição gra-
tuita de 40 jovens no Pro-
grama Jovem Aprendiz do 
CIEE (Centro de Integração 
Escola-Empresa). O progra-
ma oferece oportunidades 
de estágio para jovens da 
cidade. Uma segunda edi-
ção será realizada no pró-
ximo sábado (24). 

A ação gratuita do dia 17 
aconteceu na EMEF (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Dante Gaz-
zetta, no Centro. Já no pró-
ximo dia 24, o atendimen-
to acontece na EMEF Pro-
fessora Salime Abdo, loca-
lizada na rua dos Mognos, 
nº 336, no Jardim Alvora-
da. Novamente, o atendi-
mento terá início às 9h e 
vai até o meio-dia.

Estão sendo oferecidas 
oportunidades de estágio 
para jovens de 14 a 24 anos 
que cursam ou tenham o 
Ensino Médio concluído. 
O evento é promovido pe-

Mutirão inscreve 40 no Jovem Aprendiz em Nova Odessa

Secretário de Desenvolvimento Econômico, Rafael Brocchi, acompanha ação

DIVULGAÇÃO

‘SE LIGA JUVENTUDE’

w Prefeitura de Nova Odes-
sa (Avenida João pessoa, nº 
777, Centro)

w Centro Cultural (Avenida 
João Pessoa, nº 253, Centro)

w Fundo Social (Rua Heitor 
Penteado, nº 199, Centro)

w Guarda Municipal (Praça 
Angelo Paulon, nº 7, Jardim 
Santa Rosa)

w Secretaria de Educação 
(Avenida Carlos Botelho, nº 
1, Centro)

w Secretaria de Esportes 
(Rua João Bassora, nº 543, 
Jardim Santa Rosa)

w Secretaria de Saúde (Rua 
Avenida Eddy de Freitas Cri-
ciúma, nº 150, Centro)

w Supermercado Davita 
(Rua Silvio de Paula, nº 700, 
Nossa Senhora de Fátima)

w Supermercado Paraná 
(Avenida São Gonçalo, nº 
1.715, Jardim Santa Rita II)

w Supermercado Paraná 
(Rua Quinze de Novembro, 
nº 148, Centro)

w Supermercado Paraná 
(Rua Treze de Maio, nº 580, 
Jardim Bela Vista)

w  Supermercado São Vicen-
te (Avenida Ampelio Gaz-
zetta, nº 2.799)

w UBS Centro (Avenida Car-
los Botelho, nº 3, Centro)

w UBS Marajoara (Rua Auré-
lia de Paula Belinatti, nº 69, 
Jardim Marajoara)

w UBS Santa Luiza (Rua 
Alexandre Bassora, nº 760, 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima)

w UBS São Francisco (Rua 
Louis Francescon, nº 65, 
Jardim São Francisco)

w UBS São Jorge (Rua São 
Paulo, nº 65, Jardim São 
Jorge)

w UBS São Manoel (Rua Si-
gesmundo Anderman, nº 
731, Jardim São Manoel/23 
de Maio).

PONTOS DE 
ARRECADAÇÃO:
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lo estudante Pablo Ruan, 
do Portal NO Jovem, com 
apoio da Prefeitura de No-
va Odessa, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico e Social, e do 
próprio CIEE.

Os mutirões têm como 
foco o cadastro de jovens 

estudantes interessados 
em ingressar no mercado 
de trabalho como jovens 
aprendizes. “Mais uma vez, 
estamos realizando essa 
ação para ajudar a juven-
tude da cidade, afinal é im-
portante para o jovem en-
trar no mercado de traba-

lho já nessa idade e come-
çar sua carreira. Também 
pretendemos desburocrati-
zar o acesso à informação 
e facilitar aos jovens inte-
ressados que estão em bus-
ca de emprego, através des-
se cadastramento junto ao 
CIEE”, explicou o idealiza-

dor do projeto, Pablo Ruan, 
do Portal NO Jovem.

“É um bom começo pa-
ra as pessoas, para come-
çarem a trabalhar. Eu que-
ro cursar Administração, 
então pretendo seguir es-
sa carreira. Por isso es-
tou buscando um estágio 
na área administrativa de 
uma empresa”, disse a jo-
vem Anna Julya Menale, 
que se inscreveu no últi-
mo sábado no CIEE.

“O principal objetivo 
dessa ação é inscrever os 
jovens da cidade nas diver-
sas vagas disponibilizadas 
pelo CIEE. Além de claro, 
capacitá-los, o que é mui-
to importante para o mu-
nicípio, fomentando a eco-
nomia e o mercado de tra-
balho da cidade”, disse o se-
cretário municipal de De-
senvolvimento Econômi-
co e Social, Rafael Brocchi.

“O programa de apren-
dizagem possibilita aos jo-
vens se ligarem com em-
presas do município e da 
região para começarem 
com o programa de apren-
dizagem. Então, quando 
o aluno é contratado, ele 

passa por uma capacita-
ção teórica dentro do CIEE, 
e depois passa pela parte 
prática dentro da empre-
sa, onde pode desenvolver 
suas habilidades”, com-
pletou o consultor do CIEE 
Luiz Gustavo Migotti.

PARTICIPAÇÃO 
Para participar dos mu-

tirões, o jovem precisa es-
tar munido dos documen-
tos pessoais, como RG e 
CPF. “A partir da inscrição, 
que é gratuita, o jovem te-
rá seu login e senha para 
acompanhar na platafor-
ma do CIEE as vagas dis-
poníveis e poder marcar 
suas entrevistas. O muti-
rão de cadastramento é 
um projeto que realizei de 
2018 a 2020, visando aju-
dar os jovens estudantes 
da nossa rede pública es-
tadual de ensino. Ano pas-
sado, realizamos dois mu-
tirões de regularização do 
título eleitoral, e agora es-
tamos de volta para aju-
dar ainda mais os jovens 
de Nova Odessa em rela-
ção ao mercado de traba-
lho”, finalizou Pablo Ruan.

Cobertores recebidos pelo prefeito já podem ser usados pela Defesa Civil



Pessoas foram contaminadas durante 
eventos promovidos na Fazenda Santa 
Margarida, no distrito de Joaquim Egídio; 
prefeito quer envolver RMC em combate

Já são sete casos suspei-
tos de febre maculosa na 
região depois de festas rea-
lizadas na Fazenda Santa 
Margarida, no distrito de 
Joaquim Egídio, em Cam-
pinas. São seis casos em 
Hortolândia e um em Pau-
línia, segundo a Secreta-
ria de Saúde de Campinas.

De Hortolândia, são dois 
homens e quatro mulheres. 
A vítima, moradora de Pau-
línia, tem quadro estável e 
está recebendo medicação.

Diante do surto, o pre-
feito de Campinas, Dário 
Saadi, propôs a criação de 
um comitê técnico com as 
20 cidades da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas) para enfrentamento 
da febre maculosa. O obje-
tivo é discutir ações con-
juntas com os gestores dos 
municípios. A RMC, com o 
maior registro de casos no 
Brasil, é endêmica para a 
febre maculosa.

Na semana passada foi 
confirmada a morte por fe-
bre maculosa da jovem de 
Hortolândia, Evelyn San-
tos, de 28 anos, que tam-
bém esteve na Fazenda 
Santa Margarida. A fazen-

da fechou por 30 dias. A Se-
cretaria de Saúde de Cam-
pinas confirmou ainda a 
morte por febre maculosa 
da adolescente de 16 anos 
que morreu na última ter-
ça-feira em um hospital 
privado no município. Foi 
a quarta morte confirmada 
pela doença. A menor era 
de Campinas.

Campinas anunciou um 
conjunto de medidas de en-
frentamento à doença. A 
iniciativa é uma resposta 
ao surto na Fazenda Santa 
Margarida e também amplia 
ações para todo o município.

 As medidas incluem pu-
blicação de decreto com 
regras para estabeleci-
mentos que realizam even-
tos para grandes públicos 
em áreas de risco; refor-
ço nas informações para 
médicos e outros profissio-
nais de saúde; vídeos edu-
cativos para ampla publi-
cação; reforço nas ações de 
comunicação, informação 
e mobilização contra a fe-

bre maculosa nas áreas de 
risco e nos parques públi-
cos; inclusão das zoono-
ses no Comitê de Enfrenta-
mento das Arboviroses do 
município; alerta para as 
vigilâncias em saúde sobre 
pessoas que frequentaram 
eventos na Fazenda San-
ta Margarida e venham a 
apresentar sinais e sinto-
mas da doença; e medidas 
específicas para a fazen-
da envolvida no surto, co-
mo exigência de um plano 
de contingência ambiental 
e de comunicação.

FAZENDA
Em nota, a Fazenda in-

formou que “lamenta pro-
fundamente os casos de 
febre maculosa e se soli-
dariza com a dor e o sen-
timento dos familiares 
e amigos das vítimas da 
doença”.

“A Fazenda Santa Mar-
garida realiza eventos 
há mais de vinte anos no 
mesmo lugar e, conforme 
amplamente já divulgado, 
nunca houve qualquer re-
lato de casos ou de suspei-
ta de febre maculosa entre 

nossos visitantes, colabo-
radores e terceirizados. A 
saúde e segurança de to-
dos os envolvidos sempre 
foram prioridades na Fa-
zenda, e qualquer preocu-
pação ou ocorrência seria 
prontamente tratada. Ho-
je, a Fazenda Santa Mar-
garida protocolou na Pre-
feitura Municipal de Cam-
pinas o Plano de Ação de 
Contingenciamento Am-
biental e de Comunicação 
para Mitigação de Riscos 
de Parasitismo e Trans-
missão de FMB. Tão lo-

go a Prefeitura aprove as 
ações, a Fazenda Santa 
Margarida fará a divulga-
ção dos principais pontos 
do documento”, disse.

O plano foi elaborado 
com o objetivo de atender 
às exigências do parecer 
técnico bem como de es-
tabelecer diretrizes e me-
didas preventivas eficazes 
“para garantir a seguran-
ça dos participantes, equi-
pe e visitantes em even-
tos realizados na Fazen-
da Santa Margarida”, traz 
trecho da nota.

Surto na Fazenda Santa Margarida atinge moradores da região

Hortolândia e Paulínia já registram 
7 casos suspeitos de febre maculosa
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A GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) autuou, neste fi-
nal de semana, no Jardim 
Amanda 2, em Hortolândia, 
uma pessoa por uso e um 
estabelecimento comercial 
por venda de carretéis de li-
nha para pipa feita com ce-
rol. Todas as unidades com 
a substância cortante foram 
apreendidas. A multa a ser 
paga pelo dono do comér-
cio é de R$ 1.228,23, o equi-
valente a 300 UFMHs (Uni-
dades Fiscais do Município 
de Hortolândia). 

Em razão da proximida-
de das férias escolares, o as-
sunto é motivo de preocupa-
ção. A mistura feita à base de 
cola e vidro moído, capaz de 
cortar o fio de outra pipa no 
ar, pode atingir o corpo de 

ciclistas, motociclistas e pe-
destres que entrem em con-
tato com ela. Pode ainda fe-
rir os próprios brincantes, 
durante a confecção da ar-
raia, produzindo lesões gra-
ves e mesmo fatais.

Segundo a Secretaria de 
Segurança, já são três os 
flagrantes verificados nes-
te ano, todos em junho. Em 
2022, foram feitas 30 autua-
ções deste tipo pela força de 
segurança da Prefeitura. 

A multa por uso e comer-
cialização de peças com ce-
rol ficou mais alta, após a 
publicação da Lei 4.071, de 
12/12/2022, que alterou a 
ementa e os arts. 1º e 3º da 
Lei nº 1.059, de 19 de abril 
de 2002. A multa, que era 
de R$ 100 em qualquer um 
dos casos, passou a ser de 
R$ 650,34, o equivalente a 
150 UFHMs (Unidades Fis-

cais do Município de Hor-
tolândia), para flagrantes 
por uso, e de R$ 1.300,68 
(300 UFMHs), nos casos de 
fabricação e comercializa-
ção das pipas com substân-
cias cortantes. A UFMH ho-
je está fixada em R$ 4,33. 
A mudança na lei visa pre-
venir acidentes e orientar a 
população a brincar de ma-
neira segura.

“É necessário que as pes-
soas tenham consciência do 
perigo que o uso do cerol re-
presenta para toda a popu-
lação e coloca em risco pe-
destres, ciclistas e motoci-
clistas que circulam pela ci-
dade, além da própria pes-
soa que está utilizando. Po-
de levar à morte. Brincar é 
muito bom, desde que seja 
em segurança”, disse a se-
cretária-adjunta de Segu-
rança, Adriana Carvalho.

Hortolândia multa comércio por venda de cerol

Multa a ser paga pelo dono do comércio é de R$ 1.228,23
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Nova Odessa tem 11 
áreas de risco para 
carrapato-estrela 
e faz alertaCIDADES

Acontece nesta quarta-
-feira (21) o 2° Encontro de 
Mulheres de Hortolândia. 
Organizado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo e 
Inovação, o evento é gratui-
to e terá palestra, talk show 
com depoimentos de quem 
empreende na cidade, sor-
teio de brindes e pausa pa-

ra café. O encontro começa 
às 9h, no Espaço Blue Even-
tos, na rua Werner Habig, 
175, no bairro Chácaras Lu-
zitana. A ação visa valori-
zar mulheres que empreen-
dem localmente, movimen-
tando a economia e geran-
do empregos. 

Interessadas ainda po-
dem se inscrever. As ins-
crições são gratuitas. O pú-
blico-alvo são empreende-
doras com 18 anos ou mais, 

que atuam na cidade, em 
qualquer ramo de negócio, 
seja individual, seja de mé-
dio ou de grande porte.

O tema da palestra, “Os 
desafios e caminhos da mu-
lher empreendedora no ce-
nário pós-pandemia”, se-
rá abordado pela analista 
de negócios sênior Renata 
Quintas Câmara, do Sebrae-
-Campinas (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas).

“O emprego ficou escas-
so nos últimos anos, princi-
palmente na pandemia e no 
pós-pandemia. Mais do que 
nunca, mulheres guerreiras 
compreenderam a escassez 
do emprego, mas também 
a grande possibilidade de 
produzir o trabalho. Assim, 
empreendedoras com per-
sistência, perseverança e 
muita garra, buscaram no 
fundo de suas almas a ini-
ciativa ao trabalho. Para-

béns a todas as mulheres 
que contribuem para girar a 
roda da economia no nosso 
município”, ressalta o secre-
tário-adjunto de Desenvol-
vimento Econômico, Traba-
lho, Turismo e Inovação, Di-
mas Corrêa Pádua.

A primeira edição, reali-
zada em março deste ano, 
reuniu 150 pessoas, segun-
do balanço divulgado pela 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico.

Empreendedoras de Hortolândia se reúnem amanhã
2º ENCONTRO 

TERÇA-FEIRA
20 DE JUNHO DE 2023
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2º Encontro de Mulheres 
de Hortolândia

Link: https://forms.office.
com/r/p92R24W9c9
Data: quarta-feira (21/06)
Hora: a partir das 9h
Local: Espaço Blue 
Eventos, na rua Werner 
Habig, 175, Chácaras 
Luzitana
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De Hortolândia, 
são dois homens e 
quatro mulheres; a 
vítima de Paulínia 

tem quadro estável 
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Hortolândia retomou 
nesta segunda-feira (19) a 
doação de cobertores arre-
cadados pela “Campanha 
do Agasalho”. A ação reali-
zada pelo Fundo Social de 
Solidariedade simboliza o 
retorno das doações desde 
a mudança de endereço pa-
ra a nova sede. A entidade 
de assistência social bene-
ficiada com a doação des-
ta segunda-feira foi a Co-
munidade São Pedro, loca-
lizada no bairro Vila Real. 
O Fundo Social de Horto-
lândia programa, para os 
próximos dias, a entrega de 
agasalhos em outras duas 
instituições de caridade.

Desde o começo deste 
mês, já foram atendidos 
pela Prefeitura o Projeto 
Crescer, o Núcleo Vinde a 
Mim, além das Associações 
MORIAH e Casa da Crian-

ça Feliz. Nesta quarta-feira 
(21), o Fundo Social de Hor-
tolândia programa a entre-
ga de agasalhos na Esco-
la Evangelho Esperança. 
O Instituto Pernas Volun-
tárias também deve, no fi-
nal deste mês, receber doa-
ções de cobertores por par-
te do órgão. Ao todo, a Cam-
panha do Agasalho benefi-
cia, em junho, sete entida-
des de assistência social, 
promovendo a doação de 
930 cobertores.

A presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Hortolândia, Maria 
dos Anjos, enfatiza a par-
ceria com as entidades de 
assistência social da cida-
de na prestação de atendi-
mentos às famílias em si-
tuação de vulnerabilidade 
social. “O Fundo Social rea-
liza um trabalho conjun-
to com as entidades de as-
sistência social como for-
ma de cuidar das famílias 

Fundo Social de Hortolândia 
entrega mais de 900 cobertores

Ação social beneficia crianças e sete 
entidades de assistência social do município

DIVULGAÇÃO

JUNHO

Nesta terça-feira (20), às 
19h e 20h30, o projeto Cur-
to Circuito estará na Esco-
la Municipal Dr. Leandro 
Franceschini, em Sumaré, 
falando sobre economia 
criativa. O evento gratuito 
oferece oportunidade aos 
jovens de conhecer profis-
sionais que atuam em uma 
das áreas da economia que 
mais vem se expandindo 
no Brasil. O objetivo do pro-
jeto é criar um diálogo en-
tre os profissionais da eco-
nomia criativa e os jovens, 
a fim de que eles percebam 
as possibilidades e oportu-
nidades que a área oferece. 

O bate-papo conta com 

uma mediadora, um espe-
cialista em economia cria-
tiva e dois convidados. Pa-
ra falar sobre “Arte, Litera-
tura e Liberdade”, foi con-
vidada a escritora e artis-
ta plástica Eliana Zagui. A 
artista “morou” na UTI do 
Hospital das Clínicas, du-
rante 43 anos. Ela é a úni-
ca sobrevivente do surto de 
poliomielite, em 1976. Mes-
mo crescendo no leito de 
uma UTI, Eliana se formou 
no Ensino Médio, aprendeu 
inglês, italiano, fez curso de 
história da arte e tornou-se 
pintora, usando apenas a 
boca. Seu livro autobiográ-
fico também inspirou a pe-
ça A Valsa de Lili.

Às 20h30, o produtor cul-
tural Klaus Carvalho e a 

professora de robótica Eri-
ca Rachel vão falar sobre o 
tema “Da ideia à Produção”, 
contando suas experiências 
de como tirar uma ideia do 
papel, tanto um projeto cul-
tural quanto tecnológico.

Um dos objetivos do Cur-
to Circuito é movimentar a 
economia criativa das ci-
dades. 

EMPREGO
Por ser uma atividade 

econômica onde a criati-
vidade é o principal fator, 
os jovens encontram opor-
tunidades de empregos re-
lacionadas às suas habili-
dades, até mesmo antes de 
uma formação tradicional.

“O projeto Curto Circui-
to deixa a economia cria-

tiva mais palpável para os 
jovens. Ter contato direto 
com quem trabalha na área 
gera um interesse maior 
pelas profissões, aumen-
tando as possibilidades de 
termos equipes cada vez 
mais capacitadas”, expli-
cam os publicitários Thais 
Polimeni e Leonardo Cás-
sio, organizadores do pro-
jeto. Desde 2019, eles geram 
conteúdo sobre profissões 
da economia criativa por 
meio de websérie, podcast, 
videocast, lives e bate-pa-
pos presenciais.

Existem iniciativas de 
economia criativa em di-
versas áreas como: consu-
mo, moda, publicidade, au-
diovisual, cultura, tecnolo-
gia, entre outras.

Sumaré receberá encontros sobre economia criativa
CURTO CIRCUITO

Curto Circuito: Circuito Nacional 
Profissões da Economia Criativa

20 de junho de 2023

19h - Arte, Literatura e Liberdade

Convidada: Eliana Zagui

20h30 - Da ideia à Produção 

Convidados: Erica Rachel e Klaus Carvalho

Local: Escola Municipal Dr. Leandro Franceschini

R. Geraldo de Souza, 157/221 - Sumaré

Site: https://profissoeseconomiacriativa.com.br/

Podcast Profissões Economia Criativa

https://open.spotify.com/
show/72cMOF5g2jHOYcHulfbqee

https://www.youtube.com/utopia2222

SERVIÇODa Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  NOVA ODESSA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Caso de Marco Antonio Barion, o Russo, era conduzido pela Delegacia de Investigações Criminais de Piracicaba; faltaram provas

A juíza da 1ª Vara Judi-
cial de Nova Odessa, Eliza-
beth Shalders de Oliveira 
Roxo, mandou arquivar a 
investigação da Polícia Ci-
vil que buscava elucidar o 
assassinato de Marco An-
tonio Barion, o Russo, ex-
-secretário de Governo da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa. Russo foi executado em 
6 de dezembro de 2021, com 
13 tiros, no Jardim Mara-
joara, depois de deixar o 
condomínio onde morava, 
rumo ao Paço Municipal. 
O caso correu em segredo 
de justiça.

A investigação do crime, 
conduzida pela delegada do 
Deic (Delegacia de Inves-
tigações Criminais) de Pi-
racicaba, Juliana Ricci, foi 
avaliada como insuficien-
te na produção de provas. 

Em junho do ano passa-
do, a Justiça de Nova Odessa 
soltou o empresário P.S.S., 
de 52 anos, então suspeito 
de participação no crime. 

O advogado de defesa, 
Roberto Guimarães, disse 
que “sempre alegou inocên-
cia de P.”. “Não há provas 
do envolvimento dele com 
este crime. Justiça foi fei-
ta”, disse.

ARMA
Antes da execução, Rus-

so havia sido ameaçado 
com uma arma no estacio-
namento do Paço Muni-
cipal, segundo a viúva de 
Russo, Talita Monção, que 
chegou a falar em “crime 
político”.

“Acolho a manifestação 
retro do representante do 
Ministério Público e de-
termino o arquivamento 
dos presentes autos, após 
procedidas as anotações 
e comunicações de praxe. 
Ressalvo, porém, que exis-
te possibilidade de desar-
quivamento, nos termos 
do artigo 18 do Código de 
Processo Penal e da Sú-
mula 524 do Supremo Tri-
bunal Federal”, traz deci-
são da juíza, datada de 14 
de junho.

Arquivada investigação sobre morte de 
ex-secretário de Governo de Nova Odessa

Russo foi assassinado com 13 tiros no dia 6 de dezembro de 2021

FOTOS: ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

dia a dia. É com muita gra-
tidão que nós entregamos 
cada um desses cobertores, 
pois é uma forma de levar 
amor à casa das pessoas”, 
comenta Maria dos Anjos 
ao destacar a natureza per-
manente da “Campanha do 
Agasalho”, que possui 70 
pontos de coleta espalha-
dos pelo município.

A Comunidade São Pe-
dro foi fundada no final da 
década de 1970 e, desde en-
tão, a entidade desenvolve 
diversas atividades de con-
vivência e fortalecimento 
de vínculos em atendimen-
to a crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabi-
lidade social. O coordena-
dor da entidade, Laurindo 
Manoel da Silva, exalta a 
parceria com a Prefeitura 
de Hortolândia na promo-
ção de ações de cunho so-
cial. “O Fundo Social de So-
lidariedade tem um papel 
fundamental com a gen-
te. De fato, as entidades e 
a sociedade como um to-
do são beneficiadas. O im-
pacto dessa parceria com 
o Fundo Social é muito po-
sitivo, pois fortalece a as-
sistência às famílias que, 

muitas vezes, não têm re-
cursos para adquirir itens 
essenciais, como coberto-
res e alimentos. Essa ação 
faz uma diferença imensa 
para a vida de muitas pes-
soas”, analisa.

IMPACTO 
Impacto positivo que 

chega à casa do morador 
do Jardim Boa Esperança, 
Francisco de Assis da Silva, 
pai de dois meninos atendi-
dos pela Comunidade São 
Pedro. “Em casa faz mui-
to frio. Esses cobertores 
vão ajudar, sem dúvidas, 
a nos aquecer, principal-
mente aos meninos. Essa 
é a força da união que ajuda 
a matar o frio das pessoas 
que mais precisam”, rela-
ta. A moradora do bairro 
Vila Real, Valéria Cristina 
Antônio, também aponta 
o caráter solidário da ação. 
“Para quem precisa, tem 
muitas crianças em casa 
e poucos cobertores, essa 
ação acaba sendo benéfi-
ca. Muitas famílias preci-
sam colocar os filhos para 
dormir juntos como forma 
de suprir a falta de cober-
tores”, comenta.

que mais precisam. A en-
trega destes cobertores no-
vos representa os esforços 
de uma parceria firmada 
com as empresas da cidade 
e com as pessoas que pra-
ticam a solidariedade. Es-
tas mantas, além de aque-
cerem com facilidade, são 

fáceis de levar, secam mais 
rápido, ajudando as famí-
lias a se protegerem do frio. 
O Fundo Social de Horto-
lândia trabalha incansavel-
mente para atender a to-
das as entidades da cidade, 
além das pessoas que nos 
procuram na nossa sede no 

CRIME
Na manhã do dia 6 de de-

zembro de 2021, Russo saía 
do condomínio onde mo-
rava no Jardim Marajoara, 
em Nova Odessa, para tra-
balhar, quando teve a fren-
te fechada por um Fiat Uno 
branco. O assassino desceu 
do carro, caminhou em di-

reção ao secretário e atirou 
seguidas vezes. Depois en-
trou novamente no veículo 
e fugiu. Russo foi atingido 
por 13 disparos de calibres 
9mm e 380. Ele morreu no 
local. Os agentes apuraram 
que o Uno usado pelos assas-
sinos tinha placas clonadas 
de um Nissan Kicks furtado.

OUTRO LADO
Questionada, a Secre-

taria Estadual de Segu-
rança Pública informou 
que a investigação do ca-
so se encerra com a deci-
são judicial e se a Justiça 
pedir futuramente a rea-
bertura da apuração, as-
sim será feito.



BAIXAS TEMPERATURAS

Hortolândia promove o 
concerto “4 Estações 2023 – 
Artes em movimento”, nes-
ta terça-feira (20). O evento 
será às 20h, no teatro Eliza-
beth Keller de Matos, que fi-
ca dentro da Unidade Cultu-
ral Arlindo Zadi, localizada 
na rua Graciliano Ramos, 
280, no Jardim Amanda. 

O concerto unirá música 
e dança. A Banda Municipal 
de Hortolândia tocará mú-
sicas de diferentes gêneros 
e estilos que serão acompa-
nhadas por apresentações 
de grupos de dança da ci-
dade e região, alguns deles 

formados por pessoas com 
deficiência. Um dos desta-
ques é o grupo de crianças 
com deficiência que par-
ticipam do curso “Dance 
com ele”, que começou a ser 
ministrado em 2022 pela 
Prefeitura. 

O concerto terá ainda as 
participações dos grupos 
Pioneiros do Catira, dos 
grupos de dança dos CC-
MIs (Centros de Convivên-
cia da Melhor Idade) Re-
manso Campineiro e Jar-
dim Amanda, da escola 
particular Artes em Mo-
vimento e da Cia de Dan-
ça Humaniza, formada por 
pessoas com síndrome de 
down, de Campinas. 

Concerto promove inclusão de pessoas com deficiência 

Apresentação reunirá música e dança nesta terça-feira, às 20h

BANDA MUNICIPAL
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O MPT (Ministério Pú-
blico do Trabalho) celebrou 
TAC (Termo de Ajuste de 
Conduta) com a empresa 
tomadora dos serviços dos 

trabalhadores resgatados 
de condições análogas à es-
cravidão na semana passa-
da, em Elias Fausto.

A empresa se comprome-
teu a pagar indenizações 
a título de dano moral in-
dividual para cada operá-

rio prejudicado, em valo-
res que variam de R$ 4 mil 
a R$ 15 mil.

Os pagamentos deverão 
ser realizados até esta ter-
ça-feira (20), sob pena de 
acréscimo de multa de 50% 
do montante devido. A con-

Resgatados de trabalho 
escravo são indenizados 

Empresa firmou TAC com o MPT após flagrante de más condições de moradia
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EM ELIAS FAUSTO 
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Prefeitura oferece abrigo, assistência especializada e apoio na Casa de Passagem, que atualmente atende 37 pessoas 

Hortolândia intensificou 
as ações de acolhimento e 
amparo à população em si-
tuação de rua durante o pe-
ríodo do inverno. A Opera-
ção Inverno é uma inicia-
tiva que visa proporcionar 
abrigo e cuidados adequa-
dos, encaminhando as pes-
soas para a Casa de Passa-
gem, um abrigo institucio-
nal mantido pela Prefeitu-
ra. Atualmente, o abrigo es-
tá atendendo 37 pessoas. 

Durante o inverno, uma 
equipe composta por edu-
cadores sociais, assisten-
tes sociais e psicólogos es-
tá trabalhando na busca 
ativa nas ruas da cidade. 
“Todos os dias, incluindo 
finais de semana, eles dis-
tribuem cobertores e con-
vidam as pessoas em situa-
ção de rua a se abrigarem 
do frio. O horário de aten-
dimento é das 17h às 00h”, 
informou a administração.

A Casa de Passagem é 
um abrigo localizado na 

rua Francisco Guimarães 
de Oliveira, 40, no Reman-
so Campineiro, que funcio-
na das 18h às 6h. Ele tem 
capacidade para acolher 
até 50 pessoas, mas duran-
te o inverno rigoroso pode 
ser ampliado para abrigar 
mais pessoas de ambos os 
sexos. No abrigo, são ofere-
cidas acomodações com ca-
mas confortáveis, coberto-

res e instalações para higie-
ne pessoal. Além disso, cui-
dados especiais são provi-
denciados para os animais 
de estimação dos acolhidos. 
As pessoas abrigadas tam-
bém recebem jantar e café 
da manhã gratuitos.

“Durante este inverno 
rigoroso que se aproxima, 
nós, da Secretaria de Inclu-
são e Desenvolvimento So-

cial, estamos comprometi-
dos em dedicar uma aten-
ção especial às pessoas em 
situação de rua. Vamos mo-
bilizar toda a nossa equi-
pe para oferecer um cui-
dado diferenciado a essas 
pessoas vulneráveis. Que-
remos garantir que elas 
tenham abrigo, cuidados 
adequados e se sintam aco-
lhidas neste período de-

safiador. Contamos com 
o apoio e a solidariedade 
de toda a comunidade pa-
ra juntos fazermos a dife-
rença”, afirmou o secretá-
rio de Inclusão e Desenvol-
vimento Social, Francisco 
Raimundo da Silva.

Natanael Lacerda, psicó-
logo da Casa de Passagem, 
ressaltou que além da Ope-
ração Inverno, a Secretaria 

Moradores abrigados recebem jantar e café da manhã de forma gratuita

Hortolândia intensifica acolhimento 
dos moradores em situação de rua 

DIVULGAÇÃO de Assistência Social man-
tém, de forma ininterrupta, 
o Serviço de Acolhimento 
Institucional para pessoas 
em situação de rua. “Esse 
serviço conta com uma 
equipe multiprofissional 
dedicada a apoiar as pes-
soas que desejam estabe-
lecer um novo projeto de 
vida e sair da condição de 
pessoa em situação de rua”, 
destaca Lacerda. 

Aqueles que desejam 
contribuir com o abrigo 
podem fazer doações de 
cobertores ou informar a 
localização de pessoas em 
situação de rua pelos se-
guintes números de telefo-
ne: (19) 3897-4084, disponí-
vel de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h, ou no (19) 
2210-9144, com atendimen-
to 24 horas por dia.

Além disso, o município 
realiza a Campanha do 
Agasalho, um trabalho de-
senvolvido pelo Fundo So-
cial de Solidariedade, que 
busca arrecadar itens de 
inverno para distribuição 
às pessoas necessitadas.

Hortolândia realizou nesta segunda-feira (19) a ins-
talação do sistema hidráulico na UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) Orestes Ôngaro. A unidade foi uma das 
oitos UBSs que recentemente receberam uma nova 
caixa d´água. A sede da UVZ (Unidade de Vigilân-
cia e Zoonoses) também teve o novo equipamento 
instalado. De acordo com a Secretaria de Saúde, a 
implantação do sistema hidráulico é necessária pa-
ra que a nova caixa d´água possa funcionar. Após a 
UBS Orestes Ôngaro, a próxima unidade a receber o 
serviço será a UBS São Bento. O trabalho será rea-
lizado em todas as unidades que receberam as no-
vas caixas d’ água, segundo informou o Executivo.
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UBSs recebem 
instalação hidráulica
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tratante direta dos traba-
lhadores, uma empresa ter-
ceirizada do segmento da 
construção civil, está sendo 
investigada e pode ser pro-
cessada na justiça do tra-
balho pelo MPT. A procura-
dora Carolina Marzola Hi-
rata está atuando no caso. 

Na semana passada, os 
auditores fiscais do Minis-
tério do Trabalho e Emprego 
fiscalizaram um alojamen-
to em Elias Fausto e consta-
taram condições degradan-
tes de moradia. Os trabalha-
dores, operários da constru-
ção civil, não tinham ener-
gia ou água no banheiro da 
casa. Não havia lavanderia 
ou local para refeição. Eles 
lavavam as roupas e as lou-
ças em um ambiente insa-
lubre e sujo. Segundo depoi-
mentos, eventualmente ha-
via moscas na comida e ra-
tos no alojamento. 

Além dos problemas de 
alojamento, os trabalha-
dores estavam com os pa-
gamentos salariais atra-
sados. Os auditores fis-
cais efetuaram o resgate 
por condições análogas à 
escravidão, garantindo a 
emissão das guias de se-
guro-desemprego. 
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A Escolinha de Futebol 
União Três Pontes, repre-
sentante de Sumaré, sa-
grou-se campeã do Torneio 
Craque do Futuro, realiza-
do no último sábado (17), 
na cidade de Araras, inte-
rior de São Paulo.

O evento, organizado e 
sediado pela Escolinha de 
Futebol Nakata, contou 
com a participação de di-
versas equipes da região, 
incluindo Nakata de Ara-
ras, Secretaria de Espor-
tes de Cosmópolis, Escoli-
nha do Limoeiro de Piraci-
caba, Escolinha Jaguar, de 
Jaguariúna, e uma equipe 
da região de Minas Gerais.

Nas categorias Sub 9, 11, 
13 e 15, as premiações fo-

ram distribuídas entre os 
melhores times. A Escoli-
nha de Futebol União Três 
Pontes conquistou o pri-
meiro lugar na categoria 
Sub 15. Além do troféu de 
campeão, o atleta Kennedy 
Eduardo se destacou como 
artilheiro do torneio, com 4 
gols em 4 jogos, e o goleiro 
menos vazado também foi 
um representante do time 
vencedor.

Wagner Teixeira, diretor 
de Esportes da Escolinha 
União Três Pontes, expres-
sou sua satisfação com o re-
sultado. “Há mais de 4 anos 
estamos lutando neste pro-
jeto social, participar e ven-
cer um festival deste nível, 
com ex-jogadores e olheiros 
da cidade de Araras, é sinal 
de que o trabalho está sen-
do bem-feito”, disse.

Escolinha de Futebol União Três Pontes ganha título

Atletas de Sumaré foram vitoriosos em competição realizada em Araras

CRAQUE DO FUTURO
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Vigilância em Saúde irá reforçar 
sinalização dos locais, com novas 
placas indicando perigo, além de 
ampliar informação a moradores

A Vigilância em Saú-
de da Prefeitura de Nova 
Odessa divulgou a lista de 
locais ribeirinhos onde são 
encontrados carrapatos-
-estrela na cidade e, por 
extensão, existe o risco de 
infecção em humanos pela 
bactéria Rickettsia rickett-
sii, causadora da febre ma-
culosa, doença com alto ní-
vel de mortalidade. A bac-
téria é transmitida ao ho-
mem exclusivamente pelo 
carrapato contaminado. A 
cidade tem 11 áreas de ris-
co para a doença.

Além disso, o órgão anun-
ciou que vai reforçar a sina-
lização visual destes locais, 
instalando mais placas de 
alerta, e também produ-
zir panfletos com dicas de 
prevenção e cuidados com 
a doença. Estes pontos tam-
bém terão sua limpeza pe-
riódica em menor prazo. 

Na última sexta-feira 
(16), por exemplo, técnicos 

da Secretaria de Saúde pro-
moveram uma reunião de 
capacitação dos profissio-
nais da rede municipal so-
bre o assunto.

No sábado, a diretora 
das Vigilâncias em Saú-
de, Joseane Gomes, pres-
tou esclarecimentos sobre 
o tema em uma transmis-
são ao vivo no Facebook 
da Prefeitura, a partir da 
Represa Recanto 1. O te-
ma também foi tratado na 
manhã desta segunda-fei-
ra numa reunião multis-
setorial envolvendo Vigi-
lância Epidemiológica, Se-
tor de Zoonoses e secreta-
rias de Meio Ambiente e de 
Obras da Prefeitura.

“Além do reforço na si-
nalização das áreas de 
risco, estamos reforçan-
do também o treinamen-
to das equipes médica e 
de enfermagem da rede, 
quanto à atenção aos sin-
tomas e, principalmente, 
para questionar o paciente 
febril para saber se ele es-
teve em uma área de risco 

nos últimos 15 dias. Essa 
informação é essencial pa-
ra orientar o atendimento 
médico e permitir um tra-
tamento eficaz da doença”, 
explicou Joseane.

Os locais de risco pa-
ra a presença do carrapa-
to estrela correspondem 
às áreas ribeirinhas da ci-
dade, ao longo do Ribei-
rão Quilombo e dos cór-
regos Palmital, Capuava e 

Recanto. São elas: Cháca-
ra no Bairro Las Palmas; 
captação de água da Coden 
– Represa Recanto 1; capta-
ção de água do Jardim São 
Jorge; Estrada do Recan-
to; Fazenda Vale Rico; Re-
presa Recanto 3 – Fazen-
da Velha; Pesqueiro no Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima; rua Guadalajara – Jd. 
São Jorge/Picerno; Chácara 
Recanto Solar; Represa Re-

canto – Vale dos Lírios; e a 
área verde da rua Alexan-
dre Bassora e suas pontes 
sobre o Ribeirão Quilombo.

SEM CASOS
Segundo a Vigilância 

Epidemiológica Munici-
pal, Nova Odessa segue 
sem casos confirmados de 
febre maculosa em 2023. 
Em 2022, foram três casos 
positivos, todos evoluindo 

Servidores de Nova Odessa durante capacitação e reuniões para prevenção

Nova Odessa tem 11 áreas de risco 
para carrapato-estrela e faz alerta
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
BARBOSA/SP – 01 VAGAS

A câmara municipal de Barbosa, recebe inscri-
ções até o dia 28 de julho, para o cargo de ad-
vogado. O salário é de R$ 3200,00. Inscrições 
através do site https://portal.fenix.selecao.site. 

PIRACICABA/SP – 07 VAGAS 
A prefeitura de Piracicaba, recebe inscrições 
até o dia 03 de julho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de De R$ 2370,00 Até 
R$ 9447,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

CAMPINAS/SP – 10 VAGAS 
A prefeitura de Campinas, recebe inscrições 
até o dia 06 de julho, para o cargo de enfermei-
ro. O salário é de R$ 8253,01. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br. 

PONTES GESTAL/SP – 08 VAGAS
A prefeitura de Pontes Gestal, recebe inscri-
ções até o dia 09 de julho, para diversos car-
gos. Os salários podem variar entre R$ 1354,00 
Até R$ 10178,00. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br. 

VÁRZEA PAULISTA/SP – 05 VAGAS 
A câmara municipal de Várzea Paulista, rece-
be inscrições até o dia 06 de julho, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar entre R$ 
4040,00 Até R$ 5941,00. Inscrições através do 
site www.vunesp.com.br.

ARAPEÍ/SP – 31 VAGAS
A prefeitura de Arapeí, recebe inscrições até 
o dia 30 de junho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 1377,00 Até R$ 
6000,00. Inscrições através do site www.pro-
mun.com.br. 

SÃO MANUEL/SP – 30 VAGAS 
A prefeitura de São Manuel, recebe inscrições 
até o dia 06 de julho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar entre R$ 1331,38 Até R$ 
2223,28. Inscrições através do site www.insti-
tutoindec.org.br.

CAJURU/SP – 42 VAGAS
A prefeitura de Cajuru, recebe inscrições até o 
dia 30 de junho, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 1405,00 Até R$ 5968,00. Ins-
crições através do site www.nossorumo.org.br.

PRADÓPOLIS/SP – 08 VAGAS
 A prefeitura de Pradópolis, recebe inscrições 
até o dia 03 de julho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 1723,00 Até R$ 
9430,15. Inscrições através do site www.ine-
pam.org.br.

SÃO PAULO/SP – 175 VAGAS
A prefeitura de São Paulo, recebe inscrições 
até o dia 06 de julho, para o cargo de fiscal. O 
salário é de R$ 8000,00. Inscrições através do 
site www.vunesp.com.br.

BARUERI/SP – 25 VAGAS
A prefeitura de Barueri, recebe inscrições até 
o dia 26 de junho, para diversos cargos. Os 
salários podem variar entre R$ 1510,00 Até 
R$ 10599,00. Inscrições através do site www.
igecs.org.br. 

SALESÓPOLIS/SP – 01 VAGAS 
A câmara municipal de Salesópolis, recebe 
inscrições até o dia 14 de julho, para o cargo 
de procurador jurídico legislativo. O salário é 
de R$ 5410,25. Inscrições através do site www.
dedalus.selecao.net.br. 

TANABI/SP – 04 VAGAS
A câmara municipal de Tanabi, recebe inscri-
ções até o dia 11 de julho, para diversos car-
gos. Os salários variam entre R$ 2257,00 Até 
R$ 6171,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

SÃO VICENTE/SP – 102 VAGAS
A prefeitura de São Vicente, recebe inscri-
ções até o dia 13 de julho, para o cargo de 
professor. Faixa salarial não divulgada. Ins-
crições através do site www.ibamsp-con-
cursos.org.br.

para óbito. De acordo com 
as notificações e as investi-
gações epidemiológicas dos 
casos, é feita uma pesquisa 
e, se encontrado o carrapa-
to contaminado, o local en-
tra para a lista.

Segundo o órgão, é pos-
sível encontrar capivaras 
e carrapatos em todas as 
áreas de margem do Ribei-
rão Quilombo, nas três re-
presas da Fazenda Velha, 
que compreendem os três 
condomínios (Lírios, Re-
canto Solar e Pinheiros), e 
na região do Pós-Anhan-
guera (Las Palmas, Acapul-
co e Chácaras Recreio).

SINTOMAS 
Ao notar os sintomas, 

procure atendimento mé-
dico imediatamente. O pa-
ciente também deve infor-
mar ao médico caso esteve 
na região afetada pelo re-
cente surto. O tratamento 
imediato com antibióticos 
é recomendado para evitar 
o agravamento do quadro.

“Ao se aventurar em re-
giões de mata e cachoeira, 
é importante estar cien-
te que estamos no perío-
do de reprodução do car-
rapato estrela, ocorrendo 
o risco de transmissão da 
febre maculosa através de 
sua picada. Caso em até 15 
dias após este deslocamen-
to, você apresente sintomas 
deve procurar atendimento 
médico o mais rápido pos-
sível”, afirma Tatiana Lang, 
diretora do Centro de Vigi-
lância Epidemiológica do 
Estado de São Paulo.

A equipe de Sumaré dis-
putou o torneio em duas ca-
tegorias, Sub 13 e Sub 15, 
alcançando a final em am-
bas. No Sub 13, enfrentou 

a Escolinha do Jaguar e fi-
cou na segunda colocação 
após a derrota por 6 a 1. Já 
no Sub 15, o desempenho 
teve duas vitórias e dois 

empates, garantindo a va-
ga na final contra a equipe 
anfitriã, a Escolinha Naka-
ta. O jogo foi decidido com 
um único gol marcado por 

Kennedy Eduardo, que ga-
rantiu não apenas a vitória 
no torneio, mas também o 
título de artilheiro.

Com o apoio da ONG Ex-
pandindo Amor e voluntá-
rios, o time titular das duas 
categorias locais foi trans-
portado em carros particu-
lares. O presidente da ONG 
Expandindo Amor, Matheus 
Sena, ressaltou a superação 
da equipe. “Os desafios es-
tão aí para vencermos, as 
barreiras estão aí para rom-
permos, e tudo isso fizemos 
neste torneio. Contra esco-
linhas de grandes estrutu-
ras e recursos financeiros, 
levou a melhor, um projeto 
social que na dificuldade e 
humildade chegou em Ara-
ras e trouxe o troféu para 
Sumaré, isso marcou nos-
sa história”, disse.



SEM RISCO DE PARALISAÇÃO

A Prefeitura de Mon-
te Mor, em convênio com 
a AMAAH-SP (Associa-
ção de Mães e Amigos dos 
Autistas de Hortolândia), 
inaugurou no sábado (17) 
a sua unidade local, que 
vai oferecer acolhimento e 
apoio às pessoas com TEA 
(Transtorno do Espectro 
Autista). Inicialmente, a en-
tidade vai atender 91 pes-
soas com TEA na cidade. 

Para o prefeito Edival-
do Brischi (PTB) “os tra-
balhos desenvolvidos pela 
associação são muito va-
liosos no âmbito da saúde, 
e da educação, em prol da 
melhoria da qualidade de 
vida dos assistidos, inclu-
sive de suas famílias”. 

“O complemento da atua-
ção da AMAAH-SP, para 
Monte Mor, para as pes-
soas que tanto precisam 

Brischi inaugura espaço para atender autistas em Monte Mor

Prefeito de Monte Mor participou da entrega da unidade de tratamento

UNIDADE DA AMAAH
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Profissionais da rede municipal de saúde aprovaram por unanimidade a proposta da Prefeitura de 50% de 
reajuste no salário base, sendo 30% agora e 20% em outubro; readequação deve estancar perda de médicos

Em assembleia geral rea-
lizada na noite desta se-
gunda-feira (19), os médi-
cos que atuam na rede mu-
nicipal de saúde de Monte 
Mor aceitaram, por unani-
midade, a proposta de rea-
juste de 50% nos salários 
apresentada pela Prefeitu-
ra. Pela proposta oficializa-
da ao Sindsmor (Sindicato 
dos Servidores Municipais 
de Monte Mor), 30% do sa-
lário base da categoria se-
rá reajustado agora e ou-
tros 20% serão corrigidos 
em outubro deste ano. Com 
isso, está descartada a gre-
ve dos médicos na cidade.

“Assembleia acabou nes-
te momento e por unanimi-
dade dos presentes aceita-
ram a proposta da Prefei-
tura que reajusta o salário 
base dos médicos em 50% 
em duas vezes, 30% agora, e 
20 % em outubro. Uma con-
quista sem precedentes pa-
ra a categoria e que eleva o 
salário à média paga na re- Após negociação entre Prefeitura e Sindsmor, médicos acataram proposta do Executivo

Médicos de Monte Mor aceitam 
proposta e greve é descartada
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gião”, afirmou o diretor ad-
ministrativo do Sindsmor, 
Adelício Paranhos.

A readequação salarial 
é encarada pelo sindicato 
como uma medida que “es-
tanca” a perda de médicos 
para outras cidades da re-
gião. “Essa readequação sa-
larial vai estancar a perda 
de médicos e provavelmen-
te contribuirá para atrair 
novos profissionais que de-
sistiram de atender às con-
vocações dos concursos de-
vido ao baixo salário pago 
pela Prefeitura”, completou 
o sindicalista.

No dia 15, o secretário de 
Administração Fabio Zoppi 
e a titular da pasta de Saú-
de, Eliane Piai, apresenta-
ram uma adequação de 30% 
no salário base da catego-
ria para este mês e outros 
20% de reajuste em outubro 
deste ano, chegando a 50% 
de correção.

O Sindsmor admitiu que 
os índices aproximam o sa-
lário dos médicos do muni-
cípio à média da região. A 
proposta foi avaliada como 
“razoável” e já era vista co-
mo possível para reverter o 
risco de greve da categoria.

Um projeto de lei de auto-
ria da Prefeitura será envia-
do à Câmara de Vereadores 
para reajustar os vencimen-
tos dos médicos, que inicial-
mente manifestaram insa-
tisfação com os baixos salá-
rios, sendo inclusive um dos 
menores da região.

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) foi 
um dos palestrantes do 6º 
Conexidades, evento que 
aconteceu em Jundiaí na 
última semana, com o ob-
jetivo de trazer reflexões 
sobre o futuro das cida-
des e fazer a conexão en-
tre o poder público e em-
presas interessadas em in-
vestir nos municípios. Dal-
ben integrou o painel “Re-
lacionamento do Governo 
Federal com Municípios e 
Pactuação de Convênios”, 
ocorrido na última sexta-
-feira (16).

O Conexidades é uma 
realização da Multiplici-
dades, em parceria com a 
Uvesp (União dos Vereado-

res do Estado de São Pau-
lo). Durante o painel, auto-
ridades federais, estaduais 
e municipais se reuniram 
para discutir estratégias 
para que os municípios re-
cebam mais investimentos 
dos governos federal e esta-
dual, bem como da iniciati-
va privada, que promovam 
o desenvolvimento susten-
tável e mais qualidade de 
vida para a população.

Dirceu Dalben falou so-
bre a importância do pla-
nejamento orçamentário 
para o desenvolvimento 
dos municípios, bem co-
mo a importância da rea-
lização de audiências pú-
blicas e a participação po-
pular na construção de leis 
como o PPA (Plano Pluria-
nual), LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) e LOA 

(Lei Orçamentária Anual). 
Atualmente deputado es-
tadual, Dalben também já 
foi prefeito de Sumaré, ve-
reador e presidente do Con-
selho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana de 
Campinas.

“Essa conexão entre a 
população, lideranças e as 
esferas governamentais é 
essencial para o planeja-
mento e execução de polí-
ticas públicas que, de fato, 
vão contribuir com o dia a 
dia das pessoas, com mais 
dignidade e qualidade de 
vida para todos. Os muni-
cípios são diferentes en-
tre si, cada um tem suas 
necessidades, suas espe-
cificidades, por isso é im-
portante ouvir, estar pró-
ximo, presente, dar espaço 
para todos e encontrar so-

luções em conjunto”, des-
tacou Dalben.

Integraram o mesmo 
painel que o deputado Dal-
ben o gerente de Assuntos 
Federativos da Presidên-
cia da República, Margo-
nari Vieira, o prefeito de 
Cordeirópolis e presidente 
da Associação dos Municí-
pios de Pequeno Porte do 
Estado de São Paulo, Adi-
nan Ortolan, e o prefeito de 
Araçatuba, Dilador Borges. 
O presidente da Uvesp, Se-
bastião Misiara, também 
participou das discussões, 
bem como o prefeito de Su-
maré, Luiz Dalben (Cidada-
nia), que é vice-presidente 
de Regularização Fundiá-
ria da FNP (Frente Nacio-
nal de Prefeitos) e vice-pre-
sidente do Conselho de De-
senvolvimento da Região 

Deputado Dalben participa do 6º Conexidades

Dirceu Dalben foi um dos palestrantes do evento
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do apoio e do acolhimen-
to, é de fato um passo im-
portante que o município 
vai dar neste caminho, por 
isso vamos continuar dan-
do o suporte que estiver ao 
nosso alcance”, afirmou o 
prefeito.

Segundo informações 
do vice-presidente do CM-
PD (Conselho Municipal 
dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência de Monte 
Mor), e vice-presidente do 
AMAAH-SP, Rogério Seve-
rino Lopes, que é parceiro 

voluntário da AMAAH-SP, 
disse que a associação tem 
feito parcerias. “Firmamos 
importantes parcerias, in-
clusive com a Saúde Muni-
cipal, para o andamento 
dos serviços agora após a 
abertura do espaço”, disse.

Para a presidente da 
AMAAH-SP, Priscila Sil-
vana de Paula Silva, a as-
sociação irá proporcionar 
uma melhor qualidade de 
vida para as pessoas com 
TEA.

A AMAAH-SP foi funda-
da em setembro de 2020, na 
cidade de Hortolândia, por 
Priscila Silvana de Paula 
Silva, presidente da asso-
ciação, para apoiar e aco-
lher mães e familiares que 
cuidam de pessoas com 
TEA, e desenvolver ativi-
dades que contribuam po-
sitivamente para os assis-
tidos. A diretoria da entida-
de é formada por pais, fa-
miliares de autistas e pro-
fissionais ligados ao TEA.

O espaço do AMAAH-SP 
Monte Mor fica na rua Jo-
sé Cleuneris Giatti, no Con-
junto Habitacional Maria 
Aparecida Barreto Giatti.

No local, serão ofereci-
dos os serviços de fonoau-

diologia, terapia ocupacio-
nal, psicologia comporta-
mental, psicopedagogia, 
atendimento pedagógico, 
assistência social, atendi-
mento médico com psiquia-
tra e neuropediatra, além 
do Programa Vida e Auto-
nomia para os Jovens.

A ocasião contou ain-
da com a presença da pre-
sidente do Fundo Social 
de Solidariedade de Mon-
te Mor e primeira-dama, 
Elaine Ravin Brischi; do 
secretário de Assuntos Me-
tropolitanos e Relações 
Institucionais, Dejan Gar-
cia; secretário de Defesa 
Civil, Phablo Clemente; se-
cretário de Esportes, João 
Muro; diretor de Cultura, 
Marcelo Lírio; a vereado-
ra Camilla Hellen (Repu-
blicanos); a vereadora An-
drea Garcia (PTB); a ve-
readora Wal da Farmácia 
(União); e o vereador pro-
fessor Adriel (PT).

Metropolitana de Campi-
nas. Em sua fala, Luiz Dal-
ben destacou a resolução 
do conflito habitacional da 

ocupação Vila Soma, em 
uma parceria com a ini-
ciativa privada, sem cus-
tos aos cofres municipais.



Ladrões arrombaram porta e janela da despensa e da cozinha na E.M. Dona Ana José Bodini Januário, no Jardim Amanda

Dois homens foram pre-
sos após invadirem e furta-
rem a merenda de uma es-
cola municipal de ensino 
fundamental, na noite des-
te domingo (18), na avenida 
Santana, região do Jardim 
Amanda, em Hortolândia.

Segundo informações, 
um pedestre acionou a via-
tura da Polícia Militar que 
fazia patrulhamento. Ele 
informou que avistou dois 
indivíduos transportando 
mantimentos que possi-
velmente seriam da Esco-
la Municipal Dona Ana Jo-
sé Bodini Januário.

A equipe se deslocou até 
o local e se deparou com os 
homens transportando ali-
mentos em um carrinho de 
supermercado e em uma 
carriola. O carrinho e a car-
riola estavam cheios de pro-
dutos alimentícios, próximo 
à unidade de ensino.

A Guarda Municipal 
apoiou a ocorrência. A cor-
poração entrou na escola e 
verificou que os acusados 
arrombaram a porta e ja-
nela da despensa e da co-
zinha para a prática crimi-
nosa. Eles deixaram o local 
todo revirado.

Ao serem questionados, 
ambos inicialmente alega-
ram terem “ganhado” os 
mantimentos. No entanto, 
posteriormente, um deles 
assumiu ter invadido a es-
cola e furtado os alimentos.

A ocorrência foi apresen-
tada no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde o dele-
gado tomou ciência dos fa-
tos, determinando a prisão 
em flagrante da dupla como 
crime de furto. Os dois ho-
mens foram encaminhados 
à Cadeia Pública de Sumaré.

Todos os alimentos 
apreendidos foram entre-
gues para a representan-
te da escola, que esteve na 
delegacia. Arroz, feijão e demais mantimentos básicos foram recuperados

Dupla é detida após invadir e furtar 
merenda de escola em Hortolândia 
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Tribuna Liberal Polícia apreende carga de R$ 4 milhões
A Polícia Militar Rodoviária prendeu em flagrante na noite deste do-
mingo (18), durante Operação Impacto, um homem que transporta-
va produtos contrabandeados no meio da carga de farinha. A prisão 
ocorreu na Rodovia Raposo Tavares, em Palmital (SP). Foram en-
contradas 6 mil ampolas de anabolizantes, 1.800 celulares e eletrô-
nicos sem nota fiscal. A carga foi avaliada em torno de R$ 4 milhões.

POLICIA
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Mulher ateia fogo em homem 
e incendeia o próprio corpo

Homem e adolescente são 
detidos com moto furtada

CHAMAS EM MONTE MORFLAGRANTE

Uma mulher ateou fo-
go no marido e depois in-
cendiou o próprio corpo, 
em Monte Mor. Ambos so-
freram ferimentos. O caso 
ocorreu no sábado (17), na 
rua Vinte e Dois, no Jardim 
Paulista. Policiais milita-
res foram acionados para 
atender uma ocorrência de 
violência doméstica. Che-
gando ao local, o homem 
relatou que a esposa teria 
ateado fogo nele.

Segundo o boletim de 
ocorrência, para apagar as 
chamas, a vítima correu 
para o chuveiro, sofrendo 
queimaduras superficiais. 
Ao sair do banheiro, o ho-
mem se deparou com a mu-
lher, em chamas, e a arras-
tou para debaixo do chuvei-
ro. Em seguida, ele conta-
tou a polícia e o Samu (Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência).

A esposa, apesar de 
consciente, não pôde for-
necer sua versão dos fa-
tos devido ao atendimen-

to médico que estava re-
cebendo. Ambos apresen-
tavam sinais de estarem 
sob efeito de substância 
suspeita. Eles foram so-
corridos e levados à UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) do bairro. A mu-
lher precisou ser transfe-
rida para o Hospital Esta-
dual Sumaré.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Poli-
cial de Monte Mor, onde 
as circunstâncias que le-
varam à agressão serão 
investigadas.

Cézar Oliveira  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem e um ado-
lescente foram detidos 
com uma motocicleta fur-
tada neste domingo (18), 
na avenida Rebouças, es-
quina com a rua Ângelo 
Ôngaro, na Vila Menuzzo, 
em Sumaré.

Uma equipe da Polí-
cia Militar fazia patru-
lhamento pelo municí-

pio, momento em que vi-
sualizou uma motocicle-
ta com placa danificada 
e de difícil leitura, ocu-
pada por dois indivíduos. 
Em rápida pesquisa, a po-
lícia descobriu que a pla-
ca do veículo formalmen-
te não existia. Ambos fo-
ram abordados.

Durante busca pessoal, 
nada de ilícito foi encon-
trado com os indivíduos. 
No entanto, o condutor in-

formou que a motocicle-
ta era de leilão e apresen-
tou nota que constava ou-
tra placa. Após uma nova 
consulta, a PM constatou 
que a moto havia sido fur-
tada em 2019, no municí-
pio de Pedreira. Os dois 
foram encaminhados ao 
Plantão Policial de Suma-
ré. O condutor permane-
ceu à disposição da justi-
ça. Já o menor foi libera-
do ao responsável.

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Polícia Civil de Monte Mor apura circunstâncias de agressão

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Polícia deteve suspeitos após abordagem na Vila Menuzzo
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